-crónica de prensa-

La Voz del Tajo. 29 diciembre 1982

COMAI

Al margen de la noticia

Recuerdos agradables de un día en Esquivias

En Esquivias, villa cervantina y quijotesca por excelencia, lo pasamos formidable. Primeramente acudimos a una cafetería del lugar a tomar un aperitivo al que nos acompañaba, aparte de autoridades toledanas, el presidente de la Sociedad Cervantina, Simón Torrejón Moya, que había sido uno de los ganadores del certamen sobre la lectura del Quijote, quien después, en el almuerzo, hablaría con propiedad y entusiasmo sobre sus proyectos y sus problemas. A continuación fuimos a una bodega típica, grandisi ma, adornada rústicamente con aperos de labranza (hoy ya en desuso la mayoría) lo que la daba su aspecto muy típico. La comida fue también de lo más popular, aunque deliciosamente condimentada por el cocinero del Palacio del Congreso, cuyo dueño es medalla de plata. Y aunque digo "popular" se trataba de un suculento asado (que al precio que está, no lo es tanto), acompañado de patatas asadas a la brasa, choricillos en cazuela de barro, lo que le da un sabor especial, el queso y jamón en abundancia. El blanco como la nieve y amasado casi al estilo de la "maquila" de la postguerra, o sea de lo que ya cai no se come... Vinillo manchego y uvas riquisimas, después de lo cual habló D. Amador Domingo, director provincial de Cultura, promotor de la inauguracion del salón en Toledo y presidente del Jurado calificador del concurso que nos había reunido, al calor de un recuerdo y en homenaje a Miguel de Cervantes. También se leyeron poesías indéditas, entre ellas los deliciosos sonetos de Mariano Calvo, que aunque esta vez no ha sido el primero, es ganador de

una decena de concursos literarios, si mal no recuerdo. Habló después – y muy a lo militar, por cierto— un teniente general retirado, que también es de Esquivias, lamentándose de que la alcaldía no colabore con la entusiasta asociación cervantina, ya que supimos y lo lamentamos—que les ha vetado el salón donde se reunían... Para las señoras hubo claveles y puros para los caballeros.

La casa de los Salazar —descendientes de Catalina, la esposa de Cervantes nos encantó. Conserva mucho de su antigüedad y tipismo. Intactos el blacón enrejado donde el fénix de los ingenios se asomaba y la reja baja donde "pelaba la pava" con su novia.

Como en realidad se celebraba la boda, se dieron muchos aplausos y reino la alegría. También estuvo entre nosotros el grupo teatral que en el salón de Toledo había representado un "entremés" cervantino.

En todo el pueblo se advierten vestigios de la época, tales como escudos heráldicos que hicieron una vez más las delicias de nuestro colaborador y amigo Ventura Leblic.

Llovía bastante y a media tarde fuimos dejando atrás la villa manchega de Esquivias esperando volver en otra ocasión parecida, para seguir recordando que allí encontró Miguel de Cervantes su amor e imaginar a D. Quijote y Sancho Panza caminando sin tregua por sus llanuras, siempre en busca de las hilarantes aventuras que seguirán haciendo las delicias de estudiosos y aficionados del mundo ente-

Manola HERREJON

_ Esquivias __

Certamen literario provincial sobre lectura del «Quijote»

ESQUIVIAS (Servicio especial)

Con el fin de procurar una mayor afluencia de lectores de la magistral obra del autor español de todos los tiempos, la Sociedad Cervantina de Esquivias, junto con la Asociación Cultural Cardenal Cisneros, y en colaboración con la Junta de Actividades y Establecimientos Culturales, del Ministerio de Cultura, han convocado el Certamen Provincial Literario sobre Lectura del «Quijote».

Según las bases, todos los artistas o personas que lo deseen podrán presentar sus trabajos hasta el día 15 de octubre próximo y habrán de ser naturales de la provincia y, en su defecto, residentes.

El certamen constará de tres categorías y hay dos premios por cada una de ellas. En la categoría infantil, el primer premio será de 5.000 pesetas, y el segundo, de 3.000, que se donarán en material escolar o deportivo.

En la categoría juvenil, que se ha establecido para alumnos de FP y de BUP, el primer premio será de 10.000 pesetas, y el segundo, de 5.000. Dentro de la categoría libre, el primer premio será de 25.000 pesetas y trofeo, y el segundo, de 10.000 y trofeo.

Inaugurado el salón de actos de la Dirección de Cultura

Se inauguró el viernes, día 10, el salon de actos de la dirección provincial de Cultura, con motivo de la entrega de premios del Certamen sobre la lectura del Quijote, cuyo presidente del jurado fue el propio director provincial, Amador Domingo.

Como ya se ha comentado, los premios

recayeron en Manola Herrejón Nicolás, Mariano Calvo y Simeon Torrejón Moya, en la categoría libre, si bien quedó desierta la juvenil e infantil, por lo que desde aqui volvemos a insistir en la colaboración de profesores y maestros para que fomenten en sus colegios la lectura del Quijote, obra cumbre de la literatura universal.

En el simpatico acto, los ganadores leyeron parte de su trabajo literario y el grupo de teatro de Esquivias ofreció un "Entremés" cervantino, haciendo las delicias de los concursantes.

Esperamos que estos actos se repitan con mayor frecuencia en Toledo, en pro de la cultura y con la participación de todos.

pág. 13

SI ERES SOCIO DE LA

S. CERVANTINA, RETI

RA GRATIS CADA NUME

RO DE GALATEA.